



132

CANAL

-  **BON POUR LA PLANÈTE, BON POUR LES FINS DE MOIS** > Page 3
-  **HOMMAGE AU LIEUTENANT MAURICE TOURNIER** > Page 4
-  **CHARAVINES ET LA VOITURE** > Page 6
-  **UNE UNION DES ACTEURS ECONOMIQUES DE CHARAVINES** > Page 7
-  **CENTRE BOURG : ZOOM SUR LE RÉSEAU DE CHALEUR** > Page 10

## Sommaire

### 2 VIVRE CHARAVINES

- 2- Événements : Le centre bourg prépare sa mue - Le printemps à Charavines c'était aussi...
- 3- Nature Paysage & Patrimoine : Bon pour la planète, bon pour les fins de mois !
- 4- Témoignage : Hommage au Lieutenant Maurice TOURNIER. Le trimestre en image
- 5-Partage : Le lien social au fil des générations - des vacances pour tous ! Les RDV des comptoirs
- 6 - Notre territoire : Charavines et la voiture
- 7- Économie locale : La création de l'Union des Acteurs Économiques de Charavines.

### 8 REGARDS

- **8-Édito** - Sécurisation de la Montée de La Chapelle au Guillermet
- 8/ 9- Regards sur les jardins partagés

### 10 VIE MUNICIPALE

- 10-Zoom projet : Centre bourg : zoom sur le réseau de chaleur.
- 11-Le fil des projets Les brèves du Conseil Municipal
- 12- Coopérations Intercommunales : La baignade dans le lac de Paladru : prudence ! - Pays Voironnais : probablement pas d'accord local, les petites communes toujours plus dominées - Pays voironnais : programme local pour l'habitat.

### 13 PLACE PUBLIQUE

- 13-Citoyens d'ici ou d'ailleurs : Nos forêts : une assurance vie irremplaçable. Question/réponse

### 14 VIE ASSOCIATIVE SPORTIVE & CULTURELLE

- 14- Maison des habitants : À la rencontre des habitants !
- 15- Le Kiosque : La plaine d'accueil : un site qui tient toutes ses promesses
- 14/15/16 : Les brèves de vos associations

### 16 AGENDA / ÉTAT CIVIL

[www.mairie-charavines.fr](http://www.mairie-charavines.fr)

Mairie - Place de l'Église - 38850 Charavines  
04 76 06 60 09  
mairie@mairie-charavines.fr

Ouverte du lundi au vendredi de 8h à 12h  
Journal trimestriel

Comité de rédaction : B. Guillaud-Bataille, C. Millon, M. Charlès, C. Hartmann, S. Hoffmann, E. Prével, K. Sucré, Nathalie Sibué.

Date de publication : Juin 2025  
Tirage sur papier recyclé : 1200 exemplaires  
Graphisme : Isabelle Royer - 06 32 39 47 85  
Impression : Imprimerie Ruzzin

# ÉVÈNEMENTS

## LE CENTRE BOURG PRÉPARE SA MUE

Le chantier qui vient de démarrer va durablement transformer le cœur historique de notre commune, contribuant à y ramener des habitants, des activités et des espaces publics qu'habitants et visiteurs prendront plaisir à sillonner et à investir.

Dans cette attente c'est pour l'équipe communale un énorme travail de suivi, des travaux, mais aussi des mille et unes démarches administratives associées, dont la recherche des financements, toujours plus complexe et incertaine.



Réunion de chantier dans les locaux de l'ancienne école, future mairie.

Côté chantier les travaux ont démarré par le désamiantage, la démolition de l'ex maison ADMR et le démontage de toutes les parties du bâti existant à remplacer dans le projet de rénovation. Juin a aussi vu le début des travaux de terrassement. Les lots démolition, terrassements, VRD et paysages sont réalisés par l'entreprise Deschaux de Charavines.

Ci-dessous quelques aspects en images du chantier.



Vue sur le chantier depuis l'étage de l'ancienne école.

## LE PRINTEMPS À CHARAVINES C'ÉTAIT AUSSI...



Le carnaval organisé par Anim Chara.



Le courseton rassemble élèves et enseignants.

Gala de danse : à nouveau une prestation époustouflante de toute l'équipe de la Grange à Danser



## NATURE PAYSAGE & PATRIMOINE

### BON POUR LA PLANÈTE, BON POUR LES FINS DE MOIS !

Le 26 avril 2025, la commune a organisé la **deuxième édition des Floréals**, cette année intégrée dans la programmation du Pays Voironnais : « **la fête du réemploi** ».

Le réemploi, la réparation, l'autoproduction, la consommation responsable, le marché de seconde main, les circuits courts et la consommation locale... toutes ces pratiques conjuguent des réponses à deux grands enjeux, en deux mots : c'est bon pour la planète, et c'est bon pour les fins de mois des habitants !

■ **C'est bon pour la planète** car toutes ces pratiques limitent les consommations et le gaspillage, de matières et d'énergies. Elles limitent aussi la production de déchets (et le coût du traitement ces déchets !). Au final cela concourt à la lutte contre le dérèglement climatique tout comme contre la dégradation de la biodiversité,

contre la pollution de nos sols, de nos océans, cours d'eau et nappes. C'est bon pour la planète équivaut alors à « c'est bon pour notre santé » !

■ **C'est bon pour les fins de mois** car ces pratiques multiplient les opportunités de trouver des réponses à nos besoins sans avoir à acheter du neuf. Réparer ou faire réparer un appareil, c'est un appareil à ne pas remplacer. Acheter un vêtement en seconde main, c'est moins cher car plus durable que les productions très bon marché qui se déversent chez nous depuis la Chine ou d'autres pays via de longs trajets dans des containers. Echanger des plants c'est enrichir nos jardins et potagers.

Tous nos partenaires ont souligné l'importance de la réutilisation et de productions et consommations sobres, et surtout de participer à cet état d'esprit : non, changer ses habi-

tudes n'est pas triste, ce n'est pas non plus une punition, et oui cela peut se transformer en un moment convivial et joyeux.

Sans doute à l'année prochaine pour une nouvelle formule à imaginer...



Le grand stand de Repair Café et grand succès pour l'opération Repair Kids.



De belles motivations au service du réemploi et de la lutte contre le gaspillage.



Le service prévention des déchets du Pays Voironnais.



Le Pic Vert fidèle à nos rendez-vous inlassables veilleurs de nos faunes et flores.

### REMERCIEMENTS DE LA COMMUNE

La commune remercie les partenaires qui se sont associés à cet événement :

Ressourcerie Passiflore, Bricoboutique, Repair café avec atelier Kids, Recyclette et Véligood, l'association Eco du Partage, Service de gestion des déchets du Pays Voironnais, Dorothee Taupin - Hôte couture, Stiloop, association Le Pic vert, Ecole élémentaire - préparation de plants, Chai les Toucalins, Marc Hédon, apiculteur local, Maison des habitants, les Jardins partagés, spectacle PURJEX, jeux de bois et l'Association les Amis du comptoir.

## TEMOIGNAGES

### HOMMAGE

**Le Lieutenant Maurice TOURNIER** a créé le centre de première intervention des Sapeurs-Pompiers de Charavines au 1<sup>er</sup> novembre 1972 pour démarrer opérationnellement le 1<sup>er</sup> janvier 1973. Il ne l'a pas fait tout seul comme il aimait à répéter quand on refaisait l'historique avec lui.

Il l'a fait avec Monsieur Jacques RIBEAUD, maire de l'époque suite aux inondations de l'été 1972 qui ont fortement impacté plusieurs endroits de la commune et aidé par une douzaine de volontaires qui étaient prêts à aider, dont son fidèle Adjoint René MILLIAT, Jean-Claude BOUTEILLON, Noël MARITAZ, tous fidèles de la première heure de cette caserne et surtout tous bénévoles. D'autres sont venus grossir les rangs quelques années après.

Le Commandant Eugène BLANC de Rives les a aussi guidés dans leur entreprise.

Il fallait en avoir du courage car à cette date, deux seuls avaient déjà tenu une lance ou avaient déjà « décalé » avec un véhicule Sapeurs Pompiers et ils ont commencé les formations avec le système D car à l'époque, on n'avait pas l'école départementale.

Maurice TOURNIER a été un Grand Chef Pompier, mais il a déménagé sur la commune de Rives et a poursuivi son activité Sapeurs Pompiers au centre de secours principal de Rives comme Officier d'encadrement. Il a laissé sa place de Chef de caserne à l'Adjudant/Chef Claude ROMET qui n'était pas préparé et qui a poursuivi le chemin avec toujours le « système D ». Aujourd'hui, le centre fonctionne très bien avec 31 SP dont 9 personnels Féminins et une excellente ambiance.

Maurice a entendu tout ça à la fête des 50 ans de la caserne au mois de juin 2023, un peu organisée en son honneur, il était très fier de voir le résultat de son premier investissement et s'intéressait toujours à l'activité du centre de Charavines. Il n'a même jamais raté une assemblée générale de l'amicale.

Habitant Charavines de nombreuses années, travaillant à la papeterie Arjowiggins de Charavines en tant que contremaître, il a quitté Charavines en 1980.

Maurice, très sportif - il faisait encore plusieurs kilomètres en vélo toutes ces dernières années - jusqu'à la fin de l'année dernière où, après une grave maladie, il nous a quittés au mois de mars 2025.



Les Sapeurs Pompiers de Charavines en tenue lui ont rendu un hommage à l'église le jour de ses obsèques.

Respect au Lieutenant Maurice TOURNIER.

Jean Paul BREILLER.



Atelier vélo à l'école de la Fure avec Natura Vélo.



Charavines accueille l'escape game de la "Faites du Vélo".



Réunion de clôture du chantier RD50 entrée sud.



Un exercice alerte incendie réalisé pendant les temps périscolaires école de la Fure.



Des efforts, des sourires et des couleurs pour le courseton des écoles.

### LE CHARME DES BEAUX JOURS À CHARAVINES

Comme l'hirondelle annonce le printemps les premières ouvertures de notre Comptoir annoncent les beaux jours et les animations estivales. La première occupation des Comptoirs en 2025 l'a été par l'association du Trail du Lac à l'occasion de la nocturne de ce grand rendez-vous d'avril, le Sou des Ecoles a pris le relais pour sa traditionnelle chasse aux œufs. En mai et juin l'association des Amis des Comptoirs s'est déjà mobilisée à l'occasion de l'échappée game de la « Faites du Vélo » et des premiers marchés des producteurs et artisans locaux. Mais déjà se profilent à l'horizon le festival Culture du Monde, puis le Festival Brassens, etc. Vous souhaitez rejoindre la dynamique et sympathique équipe des Comptoirs ? C'est une excellente idée, n'hésitez pas à vous faire connaître, sur place auprès des habitants déjà engagés dans cette belle aventure, ou simplement en laissant un message à l'accueil en mairie.



## PARTAGE

### LE LIEN SOCIAL AU FIL DES GÉNÉRATIONS

Comment nous informons-nous aujourd'hui ? Comment communiquons-nous ? Ces questions ont nourri le thème du grand RDV annuel des générations organisé par le CCAS en lien avec les écoles, le Club Rencontres & Amitié et cette année, la Maison des Habitants. Plus d'une centaine d'élèves et une trentaine d'aînés de toutes générations ont d'abord partagé le visionnage de documentaires sur la communication et les médias au fil du temps. Ensuite tous se sont retrouvés par tables de six ou sept pour échanger à partir des questions préparées en classe. Parallèlement

un jeu grandeur nature mettait en évidence les grandes disparités des pratiques selon les générations. Des chants proposés par les deux écoles, le goûter offert par le Club Rencontres & Amitié et un temps de jeux ont complété le programme de ce RDV particulièrement apprécié.



Un riche moment de rencontre entre les générations.

### DES VACANCES POUR TOUS !

Quels que soient nos âges et nos moyens, un séjour vacances est une pause dans la vie quotidienne, un moment de respiration, d'évasion, de découverte. Dit simplement, cela nous fait du bien ! Mais partir en vacances n'est pas facile, surtout quand les années pèsent, que la santé devient plus fragile, que la mobilité se réduit. Les nombreux échanges que tisse l'équipe du CCAS avec nos aînés ont conforté ce constat et nourri l'envie d'agir pour y répondre.

C'est ainsi que naquit le projet d'un séjour adapté.



Petits moments et grand bonheur des vacances.

La destination ? Dans l'idéal un endroit proche et dépaysant, la Drôme provençale s'est imposée comme une évidence. Le mois de mai semblait le plus approprié, au cœur du printemps, avant l'arrivée des grosses chaleurs et du rush des vacanciers,

Le séjour a d'abord été proposé aux personnes pratiquant la marche douce. Parmi elles, quatre volontaires se sont inscrits. Trois autres aînés Charavinois ont rejoint le groupe. Accompagnés par deux élus et une bénévoles du CCAS, le groupe s'est acheminé vers le centre de vacances de Rémuzat à bord du minibus des communes du tour du lac.

L'accueil chaleureux, le confort et la qualité de la restauration ont permis à chacun de lâcher prise quelques jours en savourant la douceur provençale.

Au programme : visite de la distillerie de lavande, de la cave de Rieufrais et découverte de la vie des vau-tours. Sans oublier le célèbre marché de Nyons.

Chacun à son rythme. Ceux qui avaient le plus besoin de repos patientaient parfois assis à l'ombre en attendant le retour des plus intrépides. L'entraide était de mise et l'on prenait soin les uns des autres. Ce temps de vie partagé dans une ambiance chaleureuse a aussi permis de mieux se connaître, parfois de se découvrir. Que le temps passe agréablement loin des tracas du quotidien ! Tous ces bonheurs partagés n'appellent qu'une conclusion, d'ores et déjà réfléchir à une réédition du projet.

La commune et le CCAS remercient l'ANCV et le ROTARY CLUB de VOIRON qui ont apporté une précieuse aide financière.

## NOTRE TERRITOIRE

### CHARAVINES ET LA VOITURE

A quoi ressemblera notre parc automobile dans 20 ans ? Bien malin qui peut répondre avec certitude. Le marché de la voiture neuve se contracte fortement depuis 2024. Les voitures électriques demeurent bien trop chères pour nombre d'entre nous, sans parler de l'importante consommation de métaux rares qu'elles appellent. Enfin les impératifs de la lutte contre le dérèglement climatique nous invitent tous à une conversion massive vers d'autres modes de déplacement, les transports en commun – quand ils existent ! - ou les modes doux pour les courtes distances. Mais...

Comme pour de nombreuses communes périurbaines Charavines s'est construite au travers de la généralisation de la voiture individuelle, indissociable des grandes migrations estivales et des trajets domicile – travail de plus en plus longs. A cette difficulté s'ajoute une singularité touristique qui soumet Charavines à la conjugaison de trois cycles : saison haute / saison basse, semaines / dimanches et beau temps / mauvais temps. Il s'ensuit que Charavines fait sans cesse face à une très forte amplitude de sa fréquentation, avec des périodes de saturation et des périodes où nos surfaces de stationnement nous paraissent démesurées. Cette situation est également celle de autres communes du tour du lac de Paladru, mais dans une moindre mesure, Charavines se caractérisant par un tissu commercial plus important et la présence du marché dominical.

Ci-dessous un aperçu des réalisations et des réflexions au plan communal ou au niveau intercommunal, suite à l'étude sur le stationnement commandée par le Pays Voironnais et déjà évoquée dans Canal (n° 129 p.12) et lors des ateliers citoyens de février.

■ **Le projet centre bourg s'accompagne d'une réorganisation des stationnements.** L'offre est redéployée sur les pourtours du cœur du village. De nouvelles créations de places compensent



Matérialisation des stationnements de l'avenue du Lac.

le perte d'une partie du parking des Cèdres :

- Libération du parking à côté des tennis.
- Création d'un parking rue du clocher, près de l'église.
- Le déplacement de la borne de recharge et du portail d'accès au Grand Clos ont aussi contribué à préserver des places proches du centre.

■ **Les stationnements de l'avenue du Lac ont été matérialisés,** ce qui renforce leur usage, tout en réduisant la perception de la largeur de la chaussée, favorisant une baisse des vitesses moyennes de circulation.

■ **Le projet de PLU prévoit un emplacement réservé pour le tènement entre le bureau de Poste et le cimetière.** Ce secteur sera peu urbanisé et permettra, outre un parc arboré, la création d'un nouvel espace de stationnement proche des commerces.

■ **Le dimanche, jour de marché, l'offre de stationnement est à penser à l'échelle de la commune, bourg centre et secteur lac.** L'étude commandée par le Pays Voironnais propose d'expérimenter :

- La mise en place d'une zone bleue pour le parking Cluzel, ce qui favorise la rotation pour ces places proches des commerces.

La mise en place d'un stationnement payant\*, en saison, pour le parking dit de la plage, entre la route de Bilieu et la rue des Vannes.

- La commune a travaillé à opti-

miser l'usage du parking rue des Bains aux abords du Club House du football.

- **Hors dimanches, quatre places devant les cabinets médicaux leur seront dédiées,** pour favoriser l'accès des patients à ces services de santé.

■ Au plan intercommunal la commune de Charavines propose :

- **La création d'un parking relais à côté du camping Robert.** L'emplacement est idéal car il permet une connexion avec d'autres modes de déplacement à développer :

- Connexion avec la voie verte, section Charavines – Vers Ars, projet porté par le Département en cours d'étude.
- Connexion avec les aménagements piétons de Boutelière.
- Connexion avec une navette « tour du lac » (voir dessous).

- **La mise en place d'une « navette tour du lac »** en saison pour offrir une alternative à la voiture aux nombreux estivants qui fréquentent les berges du lac.



Des places seront réservées en semaine aux clients des cabinets médicaux.

\*NB. : La commune n'a pas encore statué à ce sujet.

## LES BREVES des entreprises

### BIENVENUE À L'UNION DES ACTEURS ÉCONOMIQUES DE CHARAVINES

La commune se réjouit de la création d'une union commerciale à Charavines et félicite chaleureusement tous les acteurs économiques qui se sont mobilisés pour lancer ce projet.

Soutenir l'économie locale est une nécessité pour nos territoires périurbains et ruraux. Ce sont des emplois non délocalisables, des pratiques de consommation qui appellent moins de trajets, moins dispendieuses en temps et en énergie, c'est une vie sociale plus riche, enfin ce sont des opportunités plus nombreuses pour toutes celles et tous ceux qui souhaitent entreprendre ou créer sur notre territoire.

Une nécessité, mais aussi un défi, car aujourd'hui le commerce de proximité souffre de la concurrence des grandes surfaces et du commerce en ligne. Il nous revient à tous, habitants, d'en prendre la mesure. Une union des acteurs économiques ne peut que favoriser cette prise de conscience, encourager les coopérations entre professionnels mais aussi permettre de porter un message fort en direction des habitants, de Charavines, mais aussi de tout le territoire de rayonnement de notre commune.

### MARCHÉ DES PRODUCTEURS 2025 - LES MERCREDIS

Les premières éditions du marché organisées sous chapeau communal se sont



tenues sous températures caniculaires, plus propices à fréquenter les plages qu'à acheter légumes et fromages. Toutefois n'hésitez pas à franchir le pas et venir découvrir les produits et créations de professionnels locaux. L'équipe des Comptoirs est toujours mobilisée pour répondre à vos besoins de rafraîchissements et pour faire de ces mercredis et de la Plaine d'accueil un moment et un lieu de rencontre privilégiés.

### MARCHÉ DOMINICAL

Le marché dominical fait le plein ces belles journées de juin.



## ÉCONOMIE LOCALE

### LA CRÉATION DE L'UNION DES ACTEURS ÉCONOMIQUES DE CHARAVINES

*Communiqué de l'Union des Acteurs Économiques de Charavines*



Cette association, présidée par Jean-François Blouzard, a pour vocation de rassembler les entreprises de Charavines afin de renforcer leur présence au sein de la commune et accompagner leur ambition économique. En s'appuyant sur un groupe de représentants issus de divers secteurs d'activité de la commune, l'Union des Acteurs Économiques de Charavines a pour ambition de favoriser les synergies locales et le développement des entreprises adhérentes.

L'un des premiers objectifs de cette association est d'apporter une meilleure visibilité aux commerces et entreprises de Charavines. En effet, la diversité des acteurs économiques représente une richesse considérable qui, jusqu'à présent, manquait parfois de visibilité et de cohésion. Par le biais d'événements promotionnels, d'une communication optimisée et d'une présence active sur les différents canaux de diffusion, l'Union aspire à mettre en avant le savoir-faire local et à attirer de nouveaux clients et partenaires.

L'autre mission essentielle de l'association réside dans la dynamisation de l'attractivité économique de Charavines, notamment durant les périodes hivernales et estivales. Si l'été voit affluer les touristes attirés par les activités nautiques et le cadre naturel exceptionnel du lac de Paladru, la saison froide est souvent plus rude pour les commerçants et artisans locaux. Afin de pallier cette variabilité saisonnière, l'Union des Acteurs Économiques entend mettre en place des initiatives attractives telles que des marchés, des anima-

tions commerciales spécifiques et des campagnes de communication ciblées pour stimuler l'activité locale.

L'association peut également bénéficier d'aides économiques afin d'animer et de développer l'activité de ses adhérents. Ces aides peuvent provenir de subventions publiques, de partenariats avec des institutions locales ou encore de financements privés, permettant ainsi de mettre en place des projets innovants et durables pour soutenir les entreprises du territoire.

La collaboration avec les différents partenaires institutionnels, notamment la mairie de Charavines et les collectivités locales, constitue également un levier essentiel pour la réussite de ce projet. En instaurant un dialogue constructif et en développant des projets en concertation avec les acteurs publics, l'association espère contribuer à une politique de développement économique cohérente et durable en portant la voix des adhérents auprès de ces institutions.

Ainsi, l'Union des Acteurs Économiques de Charavines se présente comme un moteur de développement et de prospérité pour la commune. Son engagement en faveur de la mise en valeur des entreprises locales et de l'animation économique témoigne d'une volonté forte de faire de Charavines un territoire attractif et dynamique tout au long de l'année. L'avenir de cette association repose sur l'implication de tous ses membres et la synergie qu'ils sauront créer pour porter haut les couleurs de l'économie locale.

Enfin, l'association tient à remercier chaleureusement ses premiers adhérents qui ont cru en ce projet et ont contribué à son lancement. Un immense merci également à la mairie de Charavines et au service économique du Pays Voironnais pour leur soutien et leur accompagnement dans cette belle aventure.

De 2001 à 2008 j' étais un des adjoints du maire Jean Papait. C'était hier. Je pense parfois à cette réalité : il a pu conduire les affaires communales pendant quatre mandats, un quart de siècle, sans toucher un ordinateur, encore moins se servir d'internet ou des réseaux sociaux. Aujourd'hui je dois passer un temps considérable à gérer des flux d'information toujours plus importants, mails, notifications, webinaires, etc.

Interfaces numériques, dématérialisation\* de tout, applications, QR codes, « espaces personnels », identifiants et mots de passe à la pelle, mises à jour incessantes, nous sommes tous confrontés à ce paradoxe : d'un côté nous sentons bien que cet univers ressemble de plus en plus à une gangue qui nous enserre de toutes parts. D'un autre côté avons-nous vraiment le choix ? Comment faire sans quand tout notre environnement est engagé sur les mêmes pentes.

Je vis ce dilemme à titre personnel, je le vis aussi comme maire. Je ne cesse d'être sollicité par les services communaux, par la crèche ou par nos écoles : des ordinateurs, des tablettes, des nouveaux logiciels, des vidéoprojecteurs interactifs dans les classes, etc. Il ne m'appartient pas, au nom de mes doutes et interrogations, d'aller à l'encontre des demandes exprimées par nos agents ou par les enseignants des écoles. Alors la commune achète ce qui paraît aujourd'hui indispensable, et les charges de tout cet appareillage informatique et numérique pèsent toujours plus lourd dans le budget communal, car évidemment les quelques grandes sociétés qui se partagent ce marché en profitent et vivent bien de cette rente.

Pour autant ces questions me hantent : sommes-nous plus heureux ? Notre société s'en porte-t-elle mieux ? Nos enfants sont-ils mieux éduqués, plus instruits ? Nos adolescents sont-ils en meilleure santé ? Nos grandes œuvres sont-elles plus admirables que celles de nos ancêtres ? Alors je pense que Balzac a écrit toute La Comédie Humaine avec des plumes d'oie...

Il ne s'agit pas, dans l'expression de ces doutes, de rejeter tout progrès technique, par exemple nous mesurons tous ce que nous apporte l'imagerie médicale, mais peut-être simplement d'essayer d'ouvrir un questionnement. Quelles sont les frontières, quels sont les seuils au-delà desquels les avantages d'une nouvelle technique sont largement réduits à néant par ses effets nocifs ? Sommes-nous vraiment conscients de ce que nous fait la technique ? Enfin, citoyens, qu'avons-nous à dire à ce sujet, mais surtout, qu'avons-nous à faire ?

Bruno Guillaud-Bataille  
Maire

\*NB. La dématérialisation est une illusion : il n'y a rien de plus matériel et énergivore que le numérique : tous nos équipements à renouveler très périodiquement (ordinateurs, smartphones, etc.), les data center géants, les câbles sous-marins, les satellites, etc. Aujourd'hui le numérique génère de très loin la plus forte progression de la consommation électrique.

### ● SÉCURISATION DE LA MONTÉE DE LA CHAPELLE AU GUILLERMET

L'usage de la Montée de la Chapelle au Guillermet méritait d'être mieux sécurisé. Il importe de limiter le passage des véhicules dans cette zone au profil dangereux pour les riverains.

Une nouvelle barrière a été placée par les agents techniques communaux avec l'aide d'un proche voisin, Jean Reynaud, afin d'éviter tout passage de véhicules dans le sens descente. A l'autre extrémité un

panneau sens interdit sauf riverains et livraison a également été mis en place au pied de cette rue.

La commune ne peut que se réjouir chaque fois que des habitants ou riverains ne se contentent pas de revendiquer ou commenter une situation, mais participent de façon constructive à la recherche des solutions, voire donnent un coup de main précieux à la réalisation.



Sécurité montée de La Chapelle - Le Guillermet



**Une soupe est fabriquée par les jardiniers et des membres du CCAS, avec les légumes de la partie collective. Celle-ci est vendue (au mois de novembre) au profit du CCAS.**

2018



### Création des jardins partagés.

Projet initié par le collectif citoyen en collaboration avec la municipalité.

35 parcelles créées + une parcelle collective + un verger.  
27 parcelles occupées pour 14 jardiniers.

2025



### Après l'agrandissement et le réagencement en 2024 :

41 parcelles individuelles créées.  
À ce jour 36 sont occupées pour 17 jardiniers.  
Création d'une 2<sup>e</sup> zone de compostage.



L'entretien de la zone et de la parcelle collective est assuré par les jardiniers.



Entretien des fruitiers.



Visite des enfants de l'accueil de loisirs.

Si vous souhaitez nous rejoindre,  
soit pour bénéficier d'une ou plusieurs parcelles de 20 m<sup>2</sup>, soit pour participer à nos projets collectifs :  
Mairie de Charavines  
04 76 06 60 09 ou  
mairie@mairie-charavines.fr

Par tout temps, les travaux collectifs se terminent par l'apéro !



**CENTRE BOURG : ZOOM SUR LE RÉSEAU DE CHALEUR**

Le projet centre bourg prévoit la création d'un réseau de chaleur bois déchiqueté. Cette décision longuement mûrie par le Conseil Municipal répond aux préoccupations suivantes :

- Utiliser une source d'énergie renouvelable, s'inscrivant dans l'objectif de lutte contre le dérèglement climatique, disponible localement.
- Conforter l'autonomie de la commune pour le chauffage d'équipements très importants dans la vie locale : la mairie et la salle des Cèdres.
- Prendre en compte les importants risques qui pèsent sur les cours des autres sources d'énergie, très tributaires du contexte géopolitique et économique global, alors que la maîtrise de la ressource en bois peut se rechercher à plus petite échelle.
- Mutualiser l'investissement nécessaire, puisque le réseau permettra le chauffage des équipements communaux (mairie, salle des réunions, salle des Cèdres), mais aussi des surfaces d'activité aux rez-de-chaussée des immeubles à construire et des logements construits et gérés par AIH.

**Une solution technique retenue par de plus en plus de communes.**

Techniquement la chaufferie sera installée au rez-de-chaussée du bâtiment le plus proche du carrefour rue Principale – Avenue du Lac. Elle comprendra deux chaudières de bois déchiqueté de puissance unitaire 100kW pour optimiser et sécuriser le fonctionnement du réseau. Le silo de stockage du bois sera en sous-sol, avec une trappe pour la livraison située à l'arrière du bâtiment. Il comprendra deux parties autonomes, avec chacune son système de désilage rotatif et sa vis de remontée du bois. La consommation annuelle en bois est estimée à 71 tonnes.



**La commune sera gestionnaire du réseau**

Le réseau sera géré par la commune, dans le cadre d'un budget annexe. La commune revendra la chaleur produite à tous les consommateurs finaux : la mairie elle-même via son budget principal, pour la mairie, la salle des réunions et la salle des Cèdres, les bénéficiaires des surfaces d'activité et les locataires des logements via Alpes Isère Habitat. Le budget annexe « réseau de chaleur » devra être équilibré en dépenses et en recettes. La commune bénéficie d'une assistance à maîtrise d'ouvrage spécialisée pour l'aider à établir le compte d'exploitation prévisionnel et les polices d'abonnement, le bureau d'étude EEPOS.

**Côté dépenses le compte d'exploitation est construit ainsi :**

- P1. Charges variables = achat du combustible, le bois.
- P1'. Charges variables supplémentaires liées au fonctionnement du réseau : électricité, eau.
- P2. Charges d'exploitation. Une partie sera effectuée par les agents techniques communaux : réception des livraisons, contrôle régulier du fonctionnement, vidage des cendres. Un contrat « exploitant » sera souscrit auprès d'un prestataire pour la maintenance technique de l'installation et toutes les petites réparations.
- P3. Provisions pour gros renouvellement. Ces provisions servent

à financer le renouvellement du matériel pendant la durée de l'exploitation et les grosses réparations, pas prises en compte dans le contrat « exploitant ».

■ P4. Annuités des emprunts souscrits pour financer le réseau. Il y aura deux types d'emprunt : un emprunt long pour financer le reliquat du coût du projet non subventionné, un emprunt relais pour financer le projet dans l'attente de la perception des subventions (voir ci-dessous).

**Côté recettes le compte d'exploitation comprend deux parties :**

■ R1 : C'est la partie de la recette qui est calculée au prorata de la consommation, soit correspondant au P1 ci-dessus.

■ R2 : C'est le coût de l'abonnement qui couvre les dépenses P2, P3 et P4.

A ce jour le bureau d'étude EEPOS et la commune travaillent à établir ce compte prévisionnel.

**MONTAGE BUDGÉTAIRE**

- Coût du projet = 492 000 € HT.
- Subventions obtenues :
  - ADEME Fonds de chaleur « production » = 117 000 €
  - ADEME Fonds de chaleur « réseaux » = 72 000 €
  - Fonds de concours énergie du Pays Voironnais = 50 000 €
  - CEE (certificats d'énergie) = 221 000 €





## PLAN LOCAL D'URBANISME

Le Conseil Municipal du 2 juin a pris connaissance des premiers avis favorables des personnes publiques associées, le Pays Voironnais et la Commission Départementale de la Préservation des Espaces Naturels, Agricoles et Forestiers de l'Isère (CDPENAF). Depuis la commune a également reçu les avis favorables des autres institutions consultés : Etat, SCoT, Département et Chambre d'agriculture.

## SUBVENTION AUX ASSOCIATIONS

Le Conseil Municipal du 5 mai a validé les attributions de subvention aux associations selon le barème établi.

### Associations

Les Archers du Lac.....	310 €
ASCOL Football.....	490 €
Arts & Danses .....	580 €
Badminton .....	140 €
Basket Terres Froides.....	605 €
Energie Sport.....	225 €
CERAC Escalade .....	295 €
Judo Club du Lac .....	430 €
Karaté Club du Lac .....	140 €
Marche Nordique .....	110 €
Ski Club du Lac .....	210 €
SPAC Ecole de Voile .....	185 €
Tennis Club du Lac .....	500 €
Volley Voironnais.....	330 €
Yacht Club Grenoble Charavines ..	195 €
Trail du Lac .....	300 €
Aviron du Lac.....	280 €
Anim' Chara.....	200 €
Chantelac.....	185 €
La Grange à Danser .....	630 €
Harmonica du Lac.....	160 €
Rencontres & Amitié .....	200 €
Yoga du Lac.....	50 €
ADMR du Lac .....	150 €
APPMN Pêche.....	100 €
ACCA Chasse .....	100 €
Amicale des Pompiers.....	150 €
Association des Jeunes Pompiers ..	50 €
Amicale du Don du Sang .....	200 €
Sou des Ecoles.....	150 €
Association des Anciens Combattants .....	150 €
FNACA de la Sure .....	150 €
Gym Détente .....	90 €
Boules Détente .....	100 €
Louina Thera (Fendelkrais) .....	50 €
Do Ré Mi Fa Sol Lac .....	343 €
MFR St André-le-Gaz.....	110 €
MFR de Chatte .....	90 €
MFR de Coublevie .....	70 €
Association Sportive Collège des Collines Chirens.....	150 €

# LE FIL DES PROJETS

## CLUB HOUSE DE L'ASCOL FOOTBALL

- Réflexion ouverte ■
- Concertation ou pré-études ■
- Programme arrêté ■
- Maîtrise d'œuvre organisée ■
- Etudes achevées ■
- Marché lancé ■
- Marché attribué ■
- Travaux commencés ■
- Chantier livré ■
- Opération Soldée ■

Ce petit bâtiment a traversé plus d'un demi-siècle d'existence au bord de la rue des Bains. Après divers usages, dont celui de gendarmerie, ce bâtiment est devenu le Club House du football. Il a subi les outrages du temps et il n'est plus sérieux aujourd'hui d'envisager de nouvelles dépenses pour le restaurer. La perspective d'une démolition inéluctable ouvre toutefois de nombreuses questions.

A court terme, comment le remplacer ? A long terme le problème posé est à la croisée de deux grandes questions : 1. Quel avenir pour le football dans notre commune et autour du lac, avec quelles installations, situées où ? 2. Quelle vocation pour un site admirablement situé au cœur de notre commune, conjuguant des enjeux urbains, économiques, d'espaces verts, etc. ?

## MENUISERIES DE L'ÉCOLE MATERNELLE

- Réflexion ouverte ■
- Concertation ou pré-études ■
- Programme arrêté ■
- Maîtrise d'œuvre organisée ■
- Etudes achevées ■
- Marché lancé ■
- Marché attribué ■
- Travaux commencés ■
- Chantier livré ■
- Opération Soldée ■

Une première partie des menuiseries de l'école a été remplacée durant les vacances de printemps, le chantier sera achevé au début des vacances estivales. Finalement le choix s'est porté sur une teinte rouge bordeaux déjà très présente dans notre centre bourg.



Les nouvelles menuiseries de l'école maternelle.

## AMÉNAGEMENTS DE LA RD50 ENTRÉE SUD

- Réflexion ouverte ■
- Concertation ou pré-études ■
- Programme arrêté ■
- Maîtrise d'œuvre organisée ■
- Etudes achevées ■
- Marché lancé ■
- Marché attribué ■
- Travaux commencés ■
- Chantier livré ■
- Opération Soldée ■

Le chantier est achevé, il ne reste plus qu'à reprendre les peintures suite à la réfection du tapis de la chaussée par le Département réalisée du 10 au 16 juin. L'agencement à l'approche du carrefour avec la route d'Oyeu a été ajusté au plus près en tenant compte des observations. Dans ce secteur restera à traiter la section comprise entre le carrefour rue Principale – rues de la Caserne et des Lilas et le carrefour avec la route d'Oyeu. Mais cela ne pourra être réalisé qu'une fois statué le sort de la parcelle propriété communale située à côté de l'ancienne gare.

## EN RÉSUMÉ :

### CENTRE BOURG. VOLET PRINCIPAL

- Réflexion ouverte ■
- Concertation ou pré-études ■
- Programme arrêté ■
- Maîtrise d'œuvre organisée ■
- Etudes achevées ■
- Marché lancé ■
- Marché attribué ■
- Travaux commencés ■
- Chantier livré ■
- Opération Soldée ■

### VESTIAIRE SALLE DES CÈDRES

- Réflexion ouverte ■
- Concertation ou pré-études ■
- Programme arrêté ■
- Maîtrise d'œuvre organisée ■
- Etudes achevées ■
- Marché lancé ■
- Marché attribué ■
- Travaux commencés ■
- Chantier livré ■
- Opération Soldée ■

### RÉFECTION DU CHAUFFAGE DU BÂTIMENT PÉRISCOLAIRE

- Réflexion ouverte ■
- Concertation ou pré-études ■
- Programme arrêté ■
- Maîtrise d'œuvre organisée ■
- Etudes achevées ■
- Marché lancé ■
- Marché attribué ■
- Travaux commencés ■
- Chantier livré ■
- Opération Soldée ■



## COOPERATIONS INTERCOMMUNALES

### LA BAINNADE DANS LE LAC DE PALADRU : PRUDENCE !

Fin mai et le pont de l'ascension, mi-juin, les premières vagues de chaleur : Charavines s'anime et la plage se remplit. La baignade est observée tout autour du lac, bien au-delà des plages aménagées. Comment organiser la sécurité des baigneurs ?

D'abord par l'information et la prévention. C'est le pari engagé par Charavines, Biliou et Montferrat. Ces trois communes ont pris des arrêtés similaires précisant les trois grands types de zones : les secteurs de baignade autorisée (à Charavines, la plage municipale pendant les jours et heures de présence d'un maître-nageur), les secteurs de baignade interdite (à Charavines toute la rive est du lac dont le Bois d'amour) et les zones de croisement avec les bateaux (bases de voile), et, entre les deux, les zones



de baignade dites aux risques et périls des usagers. Message le plus important : la sécurité est d'abord l'affaire des baigneurs eux-mêmes.

Autre consigne de bon sens pour les enfants : que toujours un adulte attentif accompagne les enfants ou

veille sur eux ! Les agents d'accueil « plage » que la commune recrute en juillet et août ont pour première mission de rappeler ces conseils élémentaires de prudence.

### PAYS VOIRONNAIS : PROBABLEMENT PAS D'ACCORD LOCAL, LES PETITES COMMUNES TOUJOURS PLUS DOMINÉES

Les élections municipales de 2026 vont s'accompagner du renouvellement du Conseil Communautaire du Pays Voironnais. Pour déterminer les effectifs de ce dernier deux options :

- L'application du droit commun.
- L'application d'un "accord local" qui doit être approuvé à la majorité qualifiée.

Un premier débat en exécutif plénier du Pays Voironnais laisse supposer qu'il n'y aura pas d'accord local. C'est dommage pour Charavines et c'est surtout dommage pour la représentation des petites communes, largement dominées par les pôles urbains. Une des possibilités pour un accord local aurait en effet per-

mis de renforcer la représentation de sept communes, les plus peuplées parmi les petites : Charavines, mais aussi St-Geoire-en-Valdaine, St-Etienne-de-Crossey, Chirens, les Villages-de-Lac-de-Paladru, Montferrat et La Murette. Toutes ces communes n'ont à ce jour qu'un seul représentant au sein du Conseil Communautaire, elles en auraient deux dans le cas d'un accord local. En contreparties les pôles urbains auraient vu leur représentation diminuer, Voiron passant par exemple de 13 représentants aujourd'hui à 12 en cas d'accord local. C'est vraiment dommage. A l'échelle du tour du lac nos quatre communes ne comptent ensemble que quatre représentants,

avec un accord local elles en auraient compté sept. Les grandes villes (Voiron, Voreppe, etc.) se sont exprimées dans le sens du droit commun qui leur est plus favorable. Cela va avoir deux conséquences : la domination toujours plus écrasante des pôles urbains sur les instances communautaires, qui s'accompagne d'une captation massive des financements, et l'insuffisante prise en compte des problématiques propres aux bourgs tels que Charavines, modestes en population mais devant répondre à une demande sociale et à des enjeux de vitalité économique de plus en plus forts. Le prochain mandat ne s'annonce pas facile.

### PAYS VOIRONNAIS : PROGRAMME LOCAL POUR L'HABITAT

Le Conseil Municipal de début juin était invité à se prononcer sur le Programme Local de l'Habitat du Pays Voironnais. C'était aussi l'occasion de partager un état des lieux sur le logement en croisant des données pour le Pays Voironnais et des données pour Charavines (voir ci-dessous). Le Conseil Municipal a émis un avis favorable sur le PLH du Pays Voironnais en assortissant cet avis d'un vœu en faveur du renforcement des moyens alloués à la rénovation des logements.

	Pays Voironnais	Charavines
<b>Part des maisons / Part des appartements</b>	Maisons : 58% Appartements : 41%	Maisons : 75% Appartements : 25%
<b>Statuts des occupants des logements</b>	Propriétaires occupants : 65.3% Locataires parc privé : 20.4% Locataires parc social : 12.6%	Propriétaires occupants : 73.10% Locataires parc privé : 16.30% Locataires parc social : 9%
<b>Logements vacants</b>	Pays Voironnais : 8.2%	Charavines : 11.2%
<b>Logements étiquetés F et G (diagnostic thermique)</b>	Pays Voironnais : 17%	Charavines : 16%



## CITOYENS D'ICI...

## NOS FORÊTS : UNE ASSURANCE-VIE IRREMPLAÇABLE

A chaque orage torrentiel, une rivière d'eau et de pierres dévale la rue devant notre maison et je me dis en levant les yeux vers la forêt qui couvre la colline : qu'est-ce que ce serait sans sa présence...

A chaque épisode de forte chaleur et de canicule, en remontant de Voiron ou de la Tour-du-Pin, je savoure la baisse du thermomètre qui se fait d'emblée sentir à l'approche de Charavines. Et je me dis, en ne me lassant pas de contempler les multiples variations de vert de nos prairies et de nos bois : quelle chance nous avons !

Récemment, la formation que j'ai suivie en agroforesterie (ou comment intégrer les haies et les arbres dans les espaces agricoles) m'a permis de comprendre combien nos forêts constituent une assurance-vie gratuite, collective et renouvelable.

### Les forêts : des climatiseurs, des faiseurs de pluie et des châteaux d'eau

Quand un animal respire, il émet de la chaleur mais quand un végétal réalise sa photosynthèse (à l'aide de l'énergie solaire) c'est l'inverse, il dégage de la fraîcheur. Les arbres nous procurent de l'ombre mais également un effet climatiseur : ainsi quand il fait 40° au soleil, le thermomètre est seulement de 26°

sous le couvert des arbres.

Ces vapeurs humides au petit matin frais, qui s'échappent des bois, illustrent aussi le rôle des arbres dans le grand cycle de l'eau : la pluie sur la planète ne vient pas seulement des océans, elle provient aussi des forêts qui transpirent et forment des nuages de pluie qui arrosent nos villes, nos nappes phréatiques et nos sols !

Ces sols forestiers, lorsqu'ils sont riches en humus, donc en champignons, en bactéries, en vers de terre et en petits organismes décomposeurs, ont le pouvoir extraordinaire de ralentir, répartir et stocker l'eau. Ainsi une forêt est comme un château d'eau : elle utilise 30 à 50 % de l'eau qu'elle reçoit pour pousser et se régénérer, tandis qu'elle diffuse progressivement le reste de l'eau de pluie dans les sols et les nappes phréatiques.

### Vous êtes propriétaire de parcelles forestières ? Votre rôle est essentiel !

Cette capacité des forêts à stocker l'eau et nous protéger des sécheresses, de la canicule et des inondations dépend cependant de la gestion des arbres. Les coupes rases détruisent en quelques heures l'écosystème forestier et laissent des sols à nu, dont l'humus et la fertilité seront lessivés à la première



pluie. Dans les monocultures de résineux, souvent plantés à la suite de ces coupes rases car ces essences poussent vite, les sols sont acidifiés et fonctionnent mal.

Les propriétaires qui souhaitent valoriser économiquement leurs parcelles forestières en bois de charpente ou bois-énergie ont ainsi un rôle essentiel à jouer. En choisissant des techniques de gestion adaptées et douces, par exemple la coupe progressive par bouquets, le taillis sous-futaie ou la futaie jardinée, c'est à l'avenir de notre territoire qu'ils contribuent !

Julie Riegel-Richoux, habitante.

### QUELLE EST LA PROCHAINE ÉTAPE POUR L'ÉLABORATION DU PLU ?

Le projet de PLU a reçu des avis favorables de toutes les personnes publiques associées : Etat, SCoT, CDPENAF, Département, Pays Voironnais et Chambre d'agriculture. Sur cette base la commune a sollicité le Tribunal Administratif pour qu'il nomme un commissaire enquêteur.

**Monsieur Denis ROUX est désigné commissaire enquêteur.**

**Monsieur Marc-Jérôme HASID est désigné commissaire enquêteur suppléant.**

La commune a pris contact avec les deux commissaires enquêteurs désignés et a exprimé le souhait que l'enquête publique se déroule

à la rentrée, en septembre, pour éviter la période des congés peu propice pour certains habitants. A l'heure du bouclage de ce Canal la commune est en attente d'une réponse. Nous communiquerons par voie de presse et site internet dès que les dates et modalités de l'enquête publique seront arrêtées.



# MAISON DES HABITANTS

## A LA RENCONTRE DES HABITANTS !

Présenté dans les colonnes de notre Canal n° 131 le projet de Maison des Habitants prend son envol sans attendre la libération complète de ses murs, quand la mairie aura été relocalisée à l'issue du chantier centre bourg. C'est qu'il s'agit avant tout d'un projet humain, pour lequel les murs sont un moyen, certes nécessaire, mais pas une finalité. Des démarches sont entreprises pour obtenir la reconnaissance de notre projet par les tous les partenaires susceptibles de le soutenir.

### Une grande enquête participative

Outre les initiatives déjà lancées (voir ci-dessous), la première étape indispensable est la réalisation d'une grande enquête participative pour saisir au mieux la diversité des besoins et des envies d'agir des habitants de Charavines, quelles que soient leurs générations ou leurs situations. L'idée maîtresse est que cette enquête ne soit pas confiée à de seuls professionnels, mais pensée et mise en œuvre avec le concours des habitants eux-mêmes. Un premier groupe porteur du projet va être constitué à partir des personnes déjà engagées dans l'une ou l'autre des actions conduites dans le cadre de la Maison des Habitants. **Si cette démarche vous intéresse n'hésitez surtout pas à vous faire connaître.** Ce groupe aura pour mission d'imaginer toute une palette de rencontres et de supports pour aller à la rencontre des habitants, échanger et recueillir leurs regards sur la vie dans notre commune, les initiatives qui pourraient être prises, les actions qu'ils aimeraient porter, les services attendus...



Atelier zero dechet avec l'animation jeunesse.

### Déjà de nombreuses actions

Coordinatrice de la Maison des Habitants Myriam a déjà organisé de nombreuses rencontres avec des représentants d'associations, de l'Université Populaire et d'autres collec-

tifs actifs à Charavines. Ces échanges sont indispensables pour bien inscrire la Maison des Habitants dans le tissu local. Un grand merci à toutes celles et ceux qui ont bien voulu accorder le temps de ces échanges. Des initiatives et des projets sont déjà lancés.

Parmi ces rencontres et ces actions :

- Participation active à la journée Floréals (voir page 3).
- Animation d'un groupe d'habitants mobilisés sur les questions du réemploi.
- Soirée échange sur les troubles de l'attention animée par Fanny Joubert, sophrologue.
- Visite avec des habitants et des agents communaux de la Machinerie, Tiers Lieu à Grenoble.
- Participation avec le Maire à une rencontre des Espaces de Vie Sociale (EVS) organisée par la CAF de l'Isère, Charavines travaillant à obtenir celle labellisation et les financements qui vont avec.

Parmi les projets vous allez prochainement découvrir deux expositions plein-air : la première valorise les actions portées par l'Université Populaire des Savoirs et savoir-faire où des intervenants bénévoles et passionnés offrent du temps et des ressources de qualité aux habitants. « Un sourire dans les mains » par Les Reflets dorés.

Une seconde exposition « Naturellement » sera proposée par l'association Plein-cadre dans le cadre du programme estivale.

**Contact : Myriam Péchu**  
 maisondeshabitants@mairie-charavines.fr / 04 76 93 71 74

## LES BREVES des associations

### ARC PLAISIR

L'association vous propose du tir à l'arc en juillet et août sur le stade de Football de Charavines. Infos : arc-plaisir.reservio.com  
**Pass acceptés.**

### AMICALE DES DONNEURS DE SANG DU LAC BLEU



Le 19 juin, des bénévoles de l'Amicale se sont rendus à l'école Saint Joseph pour une sensibilisation au don de sang. Ainsi. Les élèves, très intéressés, seront des messagers auprès de leurs parents. Prochaines collectes de dons : le **10/09** à Le Pin et le **3/12** à Bilieu.

### CLUB RENCONTRES ET AMITIÉ



Les quarante-six voyageurs du club Rencontres et Amitié sont de retour d'un sympathique voyage de 5 jours dans le Lubéron. De très jolis villages typiques, des oliviers, des vignes, des lavandes à perte de vue. Mais aussi une incroyable librairie dans le petit village de Banon, un prieuré et son jardin extraordinaire, et pour terminer la visite d'un moulin à huile. Tout cela avec un hébergement confortable et convivial dans un village vacances où raisonnaient chants et rires autour de buffets appétissants.

Quoi de mieux pour avoir envie de repartir !

Rendez-vous est donné pour en parler sur le marché le dimanche 29 juin lors de la fête du club Rencontres et Amitié sur le marché de Charavines.

### INFO DERNIÈRE MINUTE

La mairie de Villages du Lac de Paladru, sur le site de la commune déléguée de Le Pin, est équipée d'un dispositif pour l'établissement des pièces d'identité ou la mise place de l'identité numérique sécurisée.  
**Informations : villagesdulacdepaladru.fr**

## LA GRANGE À DANSER



Cette année, la Grange à Danser a créé ses événements autour du thème de la forêt. Notre association a proposé des cours de danse (Jazz et Afro jazz) pour tous les âges, ainsi que des activités manuelles pour les enfants, dans la grange de la Poule Bleue à Charavines. Le spectacle de danse « Mémoires d'un Géant » les 14 et 15 juin a été un fabuleux moment de cohésion pour tous.

## L'ADMR POURSUIT SA ROUTE

L'assemblée générale du 6 juin dernier a conforté le fonctionnement de l'ADMR du Lac Bleu. Le rapport moral, le rapport financier, le quitus aux administrateurs et le rapport d'orientation ont été votés à l'unanimité.



Les interventions sur les quatre villages (3 communes) sont gérées par 13 bénévoles et assurées par 27 salariées au bénéfice de 174 bénéficiaires et 71 000 kms parcourus annuellement. Charavines représente 29,4 % de l'activité. La politique de formation ainsi que l'analyse de la pratique professionnelle se poursuivront malgré les contraintes liées aux fluctuations de l'effectif. Le recrutement reste toujours un point sensible d'autant que la demande est en augmentation et les cas nécessitent des passages plus fréquents. Nous continuons la mise en place du référentiel de la Haute Autorité de Santé pour laquelle des critères impératifs doivent être appliqués. Quatre nouvelles personnes ont intégré l'équipe de 13 bénévoles pour les visites à domicile et le suivi des dossiers.



## ASSOCIATIVE SPORTIVE CULTURELLE

## LE KIOSQUE

LA PLAINE D'ACCUEIL :  
UN SITE QUI TIENT TOUTES SES PROMESSES

Le groupe pratiques collectives- École de musique Do Ré Mi.



Les Vocal Girls lors de la Fête de la Musique.

Les premiers temps forts de la saison 2025 confirment le constat effectué depuis l'ouverture du site. La Plaine d'accueil se prête admirablement à des événements très variés, festivals, concerts, point de départ du Trail du Lac, fêtes de la musique, pôle central d'animations telles que l'Escape Game ou la fête du vélo du Département, marché des producteurs, fête du volley. Les clés de ce succès sont les principaux choix qui ont présidé à sa conception :

- Une localisation à proximité du cœur estival de Charavines, le lac, la rue des Bains très commerçante, l'Avenue du Lac et le marché dominical, l'Office du Tourisme.
- Le kiosque, de plus en plus demandé par des artistes (concerts, danses, etc.)
- Une configuration souple : le kiosque circulaire permet de tour-

ner les artistes vers l'esplanade en herbe ou vers le parvis et les jardins ; la logistique buvette peut être déployée autour du Comptoir ou située sur le parking aux abords de l'esplanade en herbe.

- La proximité du stade permet d'accueillir des activités appelant de vastes espaces.
- Des équipements ludiques, de plein air et sportifs : aire de jeux, city stade, terrain de boules, parcours de mini vélo, tables de pique-nique et module air fit offrent autant de possibilités à un public populaire et familial, répondant aux attentes de toutes les générations.
- Depuis 2024 l'installation de structures permettant l'accueil régulier d'expositions, ce sera à nouveau le cas en juillet et août 2025.

## Pas d'animation sans bénévoles !



L'équipe de Do Ré Mi de la Fête de la Musique.



L'équipe du Sou des Ecoles lors de la Fête de la Musique.

## LA SAISON À CHARAVINES : L'ENVERS DU DÉCOR.

Plage bondée, stationnements saturés, poubelles qui débordent... c'est l'envers du décor de l'affluence estivale, particulièrement forte lors des épisodes de canicule. Un grand merci à l'équipe technique qui outre les chantiers quotidiens (espaces verts, travaux divers, etc.) fait face à ce surcroît d'activité : tournée des poubelles, logistique des événements, etc.



## O CŒUR DES ÉMOTIONS



Le samedi 14 Juin, l'association "O Cœur des Émotions", a participé à un événement solidaire organisé par l'association La Cordée Rose en proposant un cours de Zumba qui s'est suivi par l'accueil de Georges, qui s'est lancé un défi extraordinaire : faire le tour du lac de Paladru pendant 24 heures afin de soutenir la lutte contre le cancer du sein. Cette journée a été placée sous le signe du partage, de l'énergie et de la solidarité – des valeurs que nous portons fièrement au sein de notre association. Merci à toutes les personnes présentes et engagées à nos côtés. Cet été encore, l'association propose des cours de Zumba ouverts à tous en juillet et août les mardis de 19h à 20h au camping Bellevue de Montferrat.

## LE JUDO CLUB DU LAC ;

130 licenciés, a organisé son tournoi interclub pour les benjamins et poussins le 17 mai dernier. Il a accueilli 132 jeunes judokas venant des clubs voisins : Moirans, Aoste, Tullins et Les Avenières et 40 du club local. Judokas et bénévoles ont œuvré pour la réussite de cette manifestation. Infos : <https://judoclubdulac.wixsite.com/lep/contacts>



Les jeunes bénévoles pour l'arbitrage du tournoi.

## LA MARCHÉ NORDIQUE EN QUELQUES PHOTOS



Matinée orientation dans la forêt de la Sylve.



St-Julien -de-Ratz Rochebrune.

## HOMMAGE À GUY RIVIÈRE



Guy Rivière, aux côtés de ses camarades anciens combattants de Charavines, de gauche à droite : Jean Garampon, René Bardin et Claude Romet.

Nous aimions tous croiser sa silhouette si familière dans nos rues, sur le marché ou lors des grands rendez-vous de la vie communale, avec son chapeau, ses lunettes et ses cheveux blancs. Nous apprécions sa présence et sa gentillesse. Et lui aimait nous conter ses histoires de sa belle époque, celle de ses jeunes années, ces histoires louant les bonheurs simples que nous avons publiées avec plaisir dans Canal\*. Il nous a quitté discrètement à 89 ans, emporté par la maladie et le poids des âges. Comme beaucoup de sa génération Guy Rivière a connu les malheurs de la guerre d'Algérie, cette tragédie qui a tant tardé à être pleinement reconnue. Guy Rivière était ainsi devenu le Président des Anciens Combattants de Charavines, succédant à Jean Papait après le décès de ce dernier. Il participait activement à toutes nos cérémonies commémoratives, lisant avec le maire les noms de tous nos disparus. Il observait avec satisfaction que ces cérémonies étaient toujours rassembleuses, toutes générations confondues, porteuses de nos espoirs de paix. A ton tour de reposer en paix cher Guy.

## LE REPAS DES AÎNES

Une nouvelle fois le Rossli a accueilli tous nos aînés pour le repas offert par le CCAS. La météo incertaine n'a pas gâché ce beau moment partagé par plus de 120 convives. L'animation musicale était assurée par le groupe Jess & West.



Les aînés dansent le Madison entre fromage et dessert !

## REMERCIEMENTS

Charles Pégoud nous communique ce message.

« Je remercie du fond du cœur pour leur solidarité et générosité toutes les associations et tous les habitants qui m'ont apporté leur aide suite à l'incendie de ma maison. Je ferai en sorte de revoir l'ensemble des personnes dont j'ai les coordonnées, n'hésitez pas à me contacter. Je vous remercie chaleureusement ».

Charles Pégoud

## AGENDA



### ➤ JUIN - JUILLET - AOUT

La saison du kiosque

➤ Du 11 Juin au 20 août, les mercredis 17h30 - 20h30

Les marchés des producteurs et artisans locaux

### ➤ JUILLET

• Le 5 : Bal swing au kiosque

• Le 7 : Collecte des Donneurs de sang - Salle des Cèdres de 16h00 à 19h30.

• Du 17 au 19 juillet : Générations Lucioles

• Samedi 26 juillet : La nuit du Lac

• Le 25 : Bal swing au kiosque

➤ Du 30 juillet au 03 août Le festival Brassens

### ➤ AOÛT

• Du 4 au 8 août : Anim'Action

• LE 29 : Concert de clôture de saison

### ➤ SEPTEMBRE

• Le 13 : Forum des association - Salle des Cèdres



## ÉTAT CIVIL

### NAISSANCES

- Avril : Tylio CATTIL
- Mai : Sandro FRANCISCO SANCHEZ - Paul FERRARD
- Juin : Théo DUMONT - Sean DRAY - Lylia AJALA

### MARIAGES

- Mai : Jacques CAMPESTRIN et Valérie AUDERMATTE

### DÉCÉS

- Mai : Michel CRETINON
- Juin : Françoise DESCHAUX-BEAUME - Guy RIVIÈRE

## CONSEILS MUNICIPAUX

Les lundis 15 septembre, 6 octobre, 3 novembre et 1<sup>er</sup> décembre / salle des Réunions.